## El reto del sector energético estará en implementar los cambios (El Financiero 11/12/13)

El reto del sector energético estará en implementar los cambios (El Financiero 11/12/13) Leticia Hernández / Clara Zepeda Miércoles, 11 de diciembre de 2013 La implementación de la reforma energética puede ser el 'Talón de Aquiles' para alcanzar los objetivos planteados en la iniciativa: de ésta depende su éxito o fracaso según identifican especialistas económicos. "La reforma energética podría tener un efecto positivo en el corto y largo plazo, pero una buena reforma, bien implementada es la que tendría un buen impacto", señaló Felix Boni, director de Análisis de HR Ratings de México. De igual forma, Mauro Leos, analista soberano de Moody's Investors Services, advirtió que depende qué tan rápido se implemente y cómo quede a detalle para hablar de los resultados; sin embargo, dijo que la reforma tendería a mejorar la perspectiva económica del país y apoyar la calificación soberana de México. Al reconocer que la actual discusión en el Senado considera una reforma energética "más profunda y flexible" que lo inicialmente planteado por el Ejecutivo, Ernesto O'Farril Santoscoy, presidente de la Comisión de Análisis Económico del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), advirtió que habrá que esperar a ver las leyes secundarias para poder hacer estimaciones sobre el impacto en la economía. "Si las leyes secundarias siguen la tónica que hasta ahorita tiene la reforma que se discute en el Senado, se puede anticipar que sí dará frutos por la competitividad que generará en la economía ante menores cotos de energía, además de que se suma a un contexto de mayor gasto público y la expectativa de la reactivación del sector vivienda, recuperación de las remesas y mejora en la economía de Estados Unidos", apuntó el también director de Estrategia de Actinver. Carlos Capistrán, Economista en Jefe para México de Bank of America Merrill Lynch, expuso en sus perspectivas 2014 que la reforma energética del gobierno es lo suficientemente buena como para atraer la participación del sector privado en la exploración y explotación de hidrocarburos.